

Im Leben unserer Partei beginnt eine wichtige Etappe. Nachdem die Parteikomitees, die Politikomitees, die Politorgane und die Parteiorganisationen im wesentlichen die vorbereitende Arbeit für den Umtausch der Parteidokumente beendet haben, hat das ZK der KPdSU festgelegt, den Umtausch am 1. März 1973 zu beginnen.

Wie in dem Beschluß festgestellt wird, erfolgte die Arbeit zur Vorbereitung des Umtausches der Parteidokumente in Übereinstimmung mit den Festlegungen des XXIV. Parteitages und des Mai-Plenums des ZK der KPdSU. Im Verlaufe dieser Arbeit wurde das innerparteiliche Leben noch inhaltsreicher, erhöhten sich die Aktivität und die Disziplin der Parteimitglieder und verstärkte sich der Einfluß der Parteiorganisationen auf die Lösung der wirtschaftlichen und politischen Aufgaben. All das trägt zur weiteren Festigung der Partei, zur Stärkung ihrer Rolle als führende und richtungweisende Kraft der sowjetischen Gesellschaft bei.

Auf dem Mai-Plenum 1972 hat der Generalsekretär des ZK der KPdSU, Genosse L. I. Breschnew, festgestellt, daß der Umtausch der Parteidokumente von prinzipieller politischer Bedeutung und außerordentlich wichtig zur Stärkung der Reihen der Partei ist. Die Vorbereitung auf den Umtausch wurde zu einer Prüfung, wie jede Parteiorganisation die Beschlüsse des XXIV. Parteitages der KPdSU erfüllt.

Erfolgreiche Verwirklichung der Aufgaben des Parteitages — das ist die Hauptsorge der Parteimitglieder. Ihre größere Führungsrolle in der Produk-

Umtausch der Partei- dokumente in der KPdSU

tion findet ihren Ausdruck in der Entwicklung des sozialistischen Massenwettbewerbes zur vorfristigen Erfüllung des Planes im dritten, entscheidenden Jahr des Planjahres. An der Spitze der Brigaden, Bereiche und Abteilungen, die als Initiatoren des Wettbewerbes auf treten, stehen Mitglieder und Kandidaten der Partei. Dem ganzen Land sind die Namen vorbildlicher Kommunisten bekannt, die als bewußte Arbeiter in den ersten Reihen bei der Lösung der Aufgaben des Wettbewerbes schreiten. Selbstlos sind die Parteimitglieder in der Landwirtschaft tätig. In allen gesellschaftlichen Bereichen geben sie ein gutes Beispiel, ob sie die wissenschaftliche, die technische oder die

künstlerische Intelligenz repräsentieren, auf dem Gebiet der Kultur arbeiten oder in den Dienstleistungseinrichtungen oder aber in Ehren ihren Dienst bei den Streitkräften versehen.

Die Vorbereitung auf den Umtausch der Parteidokumente hat die gesamte Parteiarbeit aktiviert. Die innerparteiliche Demokratie wurde weiterentwickelt, Wirksamkeit und erzieherische Bedeutung der Parteiversammlungen haben sich erhöht. Das Interesse der Parteimitglieder an der Erörterung und Lösung herangereifter Aufgaben hat zugenommen. Kritik und Selbstkritik werden stärker angewandt. Das wirkte sich besonders auf das Niveau der kürzlich beendeten Berichtsversammlungen und Delegiertenkonferenzen in den Grundorganisationen aus. An ihnen haben fast 92 Prozent der Mitglieder und Kandidaten der Partei teilgenommen. Über 32 Prozent der Anwesenden beteiligten sich an der Diskussion.

Im Zusammenhang mit der Vorbereitung des Umtausches der Parteidokumente erhöhte sich die Aufmerksamkeit für die ideologische Erziehung und die marxistisch-leninistische Bildung der Kader. Am gegenwärtigen Parteilehrjahr nehmen mehr Mitglieder und Kandidaten als je zuvor teil. Sie studieren die politischen und theoretischen Probleme der Ökonomie, des wissenschaftlichen Kommunismus, der Entwicklung der Nationen und der nationalen Beziehungen. Das Interesse an historischen Themen und der Lehre von der Partei sowie an Problemen des Parteiaufbaus hat zugenommen.